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  2022 年 11 月 1 日秘书长给安理会主席的信 

 谨提及我 2021 年 12 月 14 日的信(S/2021/1069)，我在信中向安全理事会主

席通报了喀麦隆-尼日利亚混合委员会取得的进展，并提及安全理事会主席 2021

年 12 月 17 日的回信(S/2021/1070)，他在信中表示注意到我打算继续开展喀尼混

委会联合国支助小组的活动，并由经常预算提供资金。 

 如你所知，联合国设立喀尼混委会，是为了便于执行 2002 年 10 月 10 日国

际法院对喀麦隆-尼日利亚边界和领土争端作出的判决。喀尼混委会的任务包括：

为陆地标界和海上划界提供支持；协助边界沿线已明确区域的部队撤离和权力移

交；解决边界地带受标界进程影响民众的处境问题；就建立信任措施提出建议，

为各方提供支持。 

 我通过开展斡旋，继续协助执行判决。迄今为止，取得的相关成就包括：尼

日利亚撤离乍得湖地区(2003 年 12 月)、陆地边界沿线(2004 年 7 月)和巴卡西半

岛(该进程于 2006 年 6 月开始，2008 年 8 月结束)，并将权力移交给喀麦隆；海

洋标界(2007 年 5 月)；巴卡西区五年特别过渡制度结束，喀麦隆对该区行使完全

主权权利(2013 年 8 月)。 

 喀尼混委会还批准了海上边界问题工作组的建议，包括就跨海上边界的油气

矿藏进行跨界合作的规定(2011 年 3 月)。此外，已就 2 050 公里陆地边界走向达

成协议，但仍有 50 公里边界存在争议。 

 地块 6 边界沿线的界桩建造工作已经顺利完成，又埋置了 327 根界桩，项目

指导委员会将派出视察团对此进行审查。项目指导委员会计划于 2022 年底之前

在杜阿拉举行一次会议，以完成下一个界桩建造项目(地块 7)共 215 个界桩的筹

备工作，相关工作计划于 2023 年 1 月开始。截至目前，整个陆地边界的界桩建

造工作已经完成 70%。 

 2022 年期间，由西非和萨赫勒问题前特别代表安纳迪夫·哈提尔·穆罕默

德·萨利赫担任主席的喀尼混委会继续在执行判决方面取得进展，包括支持双方

之间的对话和沟通。 
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 2022 年 8 月 25 日和 26 日，喀尼混委会第三十四届会议在阿布贾举行，双

方当时就穿过 Mabas 村的边界走向达成了协议，只在 Rhumsiki、Kotcha 和边境

哨所 8 这三处仍存在未决分歧。双方决定将这剩余三处分歧地区提交国际法院，

请求就如何解释法院判决获得澄清。双方还承诺接受并全面执行法院作出的解释。 

 时任特别代表继续呼吁双方和各捐助方向目前缺乏资金的标界活动信托基

金作出捐助，以便最终完成标界工作，支持建立信任举措，以造福受标界进程影

响的当地社区。此外，他还促请驻喀麦隆和尼日利亚的联合国国家工作队与双方

政府合作，以制定和实施建立信任项目。 

 展望未来，要完成喀尼混委会的工作，就要开展下列活动： 

 (a) 在国际法院对其关于三个未决分歧地区的判决解释作出澄清之后，由标

界小组委员会带领完成这三个分歧地区的实地评估任务，以促进双方就这些

地区的边界走向达成协议； 

 (b) 建造和埋置由标界活动信托基金供资的界桩； 

 (c) 制作最后地图并编写边界声明； 

 (d) 促进跨界合作，包括海上合作，并沿陆地边界开展相互协调的安全监测； 

 (e) 敲定为受标界进程影响的当地社区采取的建立信任措施； 

 (f) 执行完成工作战略，包括为此逐步将各项活动从喀尼混委会移交给联合

双边委员会及其他次区域机构。 

 我谨回顾指出，在 2003 年之前，喀尼混委会由预算外资金供资，此后，其

各项活动由经常预算供资。此外，奥地利、孟加拉国、巴西、加拿大、意大利、

挪威、巴基斯坦、瑞典和乌拉圭为喀尼混委会的实质性和技术性工作提供了实物

捐助(军事和法律专家)。欧洲联盟和德国为标界活动信托基金提供了自愿捐助。

除了提供后勤支援外，2018 至 2022 年间，喀麦隆和尼日利亚政府还向信托基金

捐助了 750 万美元。 

 考虑到为推进以和平方式执行国际法院判决而开展的行动的成本效益和目

前剩余的重要工作，我打算延续近年来的做法，请求由经常预算提供联合国支助

小组 2023 年所需资源。 

 请提请安全理事会成员注意本信为荷。 

 

安东尼奥·古特雷斯(签名) 

 


